

Quito, 11 de junio de 2014

Boletín de Prensa No. 530

El Estado ecuatoriano se consolida en la época de la Revolución Ciudadana

La recuperación y reestructuración del Estado fue el paso fundamental con el que el Gobierno Nacional inició la transformación del Ecuador, desde 2007. En este contexto, la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), impulsadora de este cambio, presentó la investigación: “Los constructores del Estado nacional 1830-2010. En el cerebro político del Ecuador”.

La obra escrita por la doctora en Sociología, Patricia de la Torre, realiza un análisis sociológico y político de la conformación histórica del Estado ecuatoriano y las principales problemáticas que enfrentó este proceso, desde sus orígenes hasta la primera década de este siglo. A lo largo de sus 300 páginas, los lectores podrán revisar la evolución del Estado nacional desde los tiempos inca, colonial y republicano.

Gustavo Bedón, subsecretario general de Transformación del Estado para El Buen Vivir de la Senplades, recordó que durante los siete años de gestión de la Revolución Ciudadana se han recuperado las principales capacidades del Estado, como la rectoría, regulación, planificación estatal. “Se ha iniciado la liberación del Estado de los grupos de interés y de presión, y se han transformado las instituciones públicas para ponerlas al servicio ciudadano”, indicó.

“Estamos conscientes que para la consolidación del Estado no es suficiente contar con una institucionalidad fortalecida, sino que es fundamental promover la acción colectiva y el fortalecimiento de la participación social y ciudadana”, recalcó el funcionario. Para ello se refirió al objetivo 1 del Plan Nacional para el Buen Vivir (Consolidar el Estado democrático y la construcción del poder popular). “Para esto debemos dismantelar el Estado burgués y trabajar hacia la construcción de un Estado popular, en el que estén presentes los intereses de toda la ciudadanía”, dijo.

La presentación de la obra contó con la reflexión teórica de los académicos Valeria Coronel, Franklin Ramírez y Ana María Pozo, quienes valoraron la investigación como un insumo importante para la historia política ecuatoriana.

“Los constructores del Estado nacional 1830-2010. En el cerebro político del Ecuador” es parte de una serie de herramientas conceptuales que aportan a la comprensión del proceso de democratización y reestructuración del Estado ecuatoriano. Esto con un enfoque político-técnico que se articule con los principios constitucionales y con las disposiciones del Plan Nacional para el Buen Vivir.

El libro, publicado con el auspicio de la Senplades, busca promover el debate académico alrededor de la consolidación del Estado. El documento puede ser descargado gratuitamente en el sitio: <http://bit.ly/1oVfAbb>



Secretaría Nacional
de **Planificación**
y **Desarrollo**



Para mayor información:

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819

www.planificacion.gob.ec

